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第１４５回 教育研究評議会 議事録

日 時 平成２８年１２月 ８日（木）
１３時３０分～１４時３８分

場 所 事務局第一会議室（本部棟３階）

出席者
学長（議長） 長谷部
理事 大門，森下，中村，山口
副学長 小野，梅澤
教育人間科学部 杉山，加藤，室井
経済学部 中村，永井
経営学部 森田，原
理工学部 大山
国際社会科学研究院 秋山，泉，今村
工学研究院 福富，小泉，高田
環境情報研究院 根上，大矢，金子
都市イノベーション研究院 佐土原，白水，山田
教養教育主事 梅澤
附属図書館長 志田

議 事

Ⅰ 議事録確認

第１４４回議事録（案）（資料1）について，原案のとおり確認した。

Ⅱ 報告事項

１．議長報告
議長から，次の事項について報告があった。

（ 1） スペシャルオリンピックス日本・神奈川 御宿好晴会長 表敬訪問（11/18）
（ 2） ＳＩＰ海のジパング計画シンポジウム「未来につなごう 深海の恵み」

出席，挨拶（11/23）
（ 3） 第11回ＹＮＵ２１を語る会 開催（11/25）
（ 4） かながわ女性の活躍ムーブメント拡大シンポジウム 出席（11/29）
（ 5） レネモレノ大学（ボリビア） 表敬訪問（11/30）
（ 6） 統合的海洋教育・研究センター（海センター）

第14回シンポジウム「東京湾の水環境の未来像を考える」 出席，挨拶（12/ 5）

◎その他：２件追加報告があった。
①「11/30に開催された経営協議会」について

学外委員から，世界展開力強化事業の不採択及び国際ランキングが低下した評価
結果に対して厳しい指摘があった。この事態を執行部として重く受け止め，機能強
化に関する検討を開始した。今後は，役員・部局長合同会議，教育研究評議会で執
行部の考えを示し検討事項としたい。各部局においては当事者意識を持って議論を
深めていただきたい。各課題について，全学一丸となって取り組みたいと考えてい
る。

②「ＹＮＵ２１を語る会主催の懇談会『ＹＮＵをどうしたい？－ＹＮＵの今と明日－』
の開催」について

配付資料に基づき，12月20日～21日に開催される懇談会について説明があり，各
部局の先生方へ周知してほしい旨の依頼があった。

２．委員会報告
議長から，委員会の開催状況について，資料２のとおりである旨報告があった。

３．部局等報告
各部局等から，次の事項について報告があった。

( 1) 理事（総務担当）
・古本募金（学内回収箱の設置について）

( 2) 理事（研究・評価担当）
・情報セキュリティインシデント（資料3-1）
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( 3) 理事（国際・地域・広報担当）
・大学間学術交流協定の締結等（資料3-2）

外交学院（中国）との大学間交流協定の締結（資料3-2-1）
・ＹＮＵ海外短期英語研修プログラム「２０１７春季 香港派遣募集」（資料3-3）

( 4) 理事（財務・施設・特命担当）
・横浜国立大学常盤台インターナショナルレジデンス整備・運営事業の

優先交渉権者の選定（資料3-4）
( 5) 副学長（教育担当）

・偽物の本学研究生合格通知書に係る注意喚起
( 6) 教育人間科学部長

・平成２８年度日本教育大学協会関東地区会学部長等連絡協議会（資料3-5）
( 7) 経済学部長

・学生の懲戒処分
( 8) 総務部

・平成２８年度卒業式・修了式及び平成２９年度入学式の実施
（資料3-6-1～3-6-2）

◎部局長報告後，委員から，部局等報告の(2)及び「学長ビジョン２０１６」について
確認・意見等があった。
・(2)情報セキュリティインシデントについて、工学研究院選出の委員から，発生した

ことに対してお詫びと，今後の対応について報告があった。
・「学長ビジョン２０１６」について，経営協議会での学外委員からの意見の有無につ

いて確認があり，議長（学長）から，１月の経営協議会で意見を伺う予定である旨の
発言があった。これに対して委員から，学外委員の意見を至急伺っていただきたいと
の意見があり，議長（学長）から，既に「学長ビジョン２０１６」の基となる第３期
中期目標・計画及び年次計画は，経営協議会で認めていただいているが，その後の改
善点を明確にして，「学長ビジョン２０１６」の確認について早急に検討したい旨の
発言があった。

Ⅲ 人事事項報告
議長から，資料３-７に基づき，大学院工学研究院・先端科学高等研究院の人事事

項について報告があった。

Ⅳ 審議事項

１．「都市科学部における評議員の選出」について
理事（総務担当）から，都市科学部は平成29年４月設置のため，学則等の規則に含ま

れていない状況から，口頭にて提案したい旨の説明後，都市科学部における評議員の選
出について，１点目として，評議員１名を配置すること。２点目，選出方法は，理工学
部と同様な形で選出する旨の提案があり，質疑応答後，審議の結果，原案のとおり承認
された。

なお，委員から，設置準備委員会の推薦を持って学長が評議員を選出する方法につい
ての参考意見があった。

２．「地域連携推進機構の設置」について
理事（総務担当）から，資料４に基づき，平成29年４月１日から地域連携推進機構を

設置することに伴い，「横浜国立大学地域連携推進機構設置準備委員会要項」を制定す
る旨の説明があった。続いて，理事（国際・地域・広報担当）から，参考資料に基づき，
設置に係る意見への対応について説明があり，質疑応答後，審議の結果，原案のとおり
承認された。

なお，委員から，センターの統廃合問題や事務体制について意見があり，議長（学長）
から，今後，財政改革の方針の中で検討していきたい旨の発言があった。

３．「国立大学法人横浜国立大学国際戦略会議規則の一部を改正する規則（案）等」に
ついて
理事（総務担当）から，資料５に基づき，横浜国立大学基金に「横浜国立大学国際交

流基金」を設置することに伴い，関係規則の制定・改正を行う旨の説明後，理事（国際
・地域・広報担当）から，資料５-１に基づき，国際戦略会議規則の協議事項から第３
条第３項「国際交流基金に関する管理・運営」を削除すること。理事（総務担当）から，
資料５-２に基づき，新たに「横浜国立大学国際交流基金規則」を制定する旨の説明が
あり，審議の結果，原案のとおり承認された。
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４．「大学間学術交流協定等の締結」について
理事（国際・地域・広報担当）から，資料６及び資料６-１～６-２に基づき，①グル

ノーブル・アルプ大学（フランス）との大学間協定の更新，②コロンビア国立大学（コ
ロンビア）との学生交流の覚書を締結する旨の説明があり，審議の結果，原案のとお
り承認された。

５．「平成２９年度大学入試センター試験横浜国立大学実施要項（案）」について
副学長（教育担当）から，資料７に基づき，平成２９年度大学入試センター試験横浜

国立大学実施要項（案）について説明があり，質疑応答後，審議の結果，原案のとおり
承認された。

なお，委員から，リスニング機器及び新テストの導入にかかる教員の負担増について
意見があり，副学長（教育担当）から，今後，検討していきたい旨の発言があった。

Ⅳ その他事項

１．名誉教授審査委員会の設置（案）について
工学研究院長から，名誉教授審査委員会の設置（案）について説明後，引き続き，議

長から，審査委員会は理事・教育人間科学部・経営学部・環境情報研究院・都市イノベ
ーション研究院の評議員５名で組織したい旨の提案があり，審議の結果，提案のとおり
承認された。

なお，承認された審査委員会組織の中から，審査委員５名について議長から指名があ
った。

以 上


